



École Saint Joseph

• Comme chaque année, à l'école Saint Joseph, l'Apel a installé le décor de Noël. Pendant 3 semaines, les enfants et leur famille ont pu venir contempler cette réalisation. Les institutrices/trices ont profité de cette ambiance pour conter des histoires. L'école a chaleureusement accueilli les résidents de la Roselière le temps d'un échange intergénérationnel. Le dernier jour de classe s'est terminé par un goûter le 21 décembre à 16h30 devant ce décor, suivi d'une marche aux lampions et d'un vin chaud, avec la participation exceptionnelle du Père Noël !

• L'APEL de l'école Saint Joseph organise un loto le **dimanche 3 février** à 14h à la salle des fêtes. L'ouverture des portes se fera à 13h. Venez tenter votre chance, petits et grands pour gagner de nombreux lots... N'hésitez pas à venir en famille ou entre amis pour passer un après-midi convivial.

• L'école pense éco-gestes : n'oubliez pas de ramener tous vos papiers à l'école lors de la prochaine collecte, qui aura lieu le **samedi 8 décembre** entre 11h et 12h.

Regard de Lutin



En juillet 2018 est née l'association Regard de Lutin dont la mission est de soutenir les familles ayant un enfant atteint d'une maladie grave pouvant occasionner son décès, laissant parents, frères et sœurs dans une profonde tristesse. L'association propose, principalement, un accompagnement axé sur la pratique de la sophrologie complété par des techniques de bien-être. Notre souhait profond est de permettre à chacun de traverser ce qu'il vit : l'acceptation de la maladie, les émotions, le stress, la souffrance, la douleur. Notre intention est que chacun puisse se préserver et conserver les liens à l'intérieur de la cellule familiale. Ce projet comporte également l'implantation d'un village médicalisé. Conscient de la précarité financière engendrée par la situation des familles, nous avons besoin de votre générosité. Vous pouvez nous soutenir en adhérant au tarif de 10 €, en faisant un don ou en participant à nos ateliers (déductible des impôts). Regard de Lutin est soutenue par sa marraine Natalia Caycedo, docteur en médecine et en chirurgie, spécialiste en psychiatrie et fille du Professeur Alfonso Caycedo, fondateur de la sophrologie.

+d'infos : Chantal Sammut - 06 67 02 71 85 -



École publique maternelle Les Halbrans

Portes ouvertes, visites et inscriptions le **samedi 19 janvier**, de 9h30 à 12h : maternelle Les Halbrans (inscriptions et visites en présence de l'équipe éducative), restaurant scolaire, Maison de l'Enfance.

Vous souhaitez inscrire votre enfant pour la rentrée de septembre 2019 : n'attendez plus, la rentrée se prépare maintenant ! (En fonction des places disponibles pour les enfants nés début 2017).

Étape 1 : inscription en mairie (02 40 26 83 54)
Pièces nécessaires : livret de famille, carnet de santé de l'enfant, justificatif de domicile. Les démarches sont déjà possibles.

Étape 2 : inscription école (02 40 32 70 80, le jeudi de préférence)
Pièces nécessaires : certificat de l'inscription mairie, livret de famille, carnet de santé de l'enfant et éventuellement le certificat de radiation de l'ancienne école.

+ d'infos : Thierry Bénêteau, directeur - 02 40 32 70 80 (le jeudi de préférence)

Bonne Année - Felice Anno Nuovo - Happy New Year

Le conseil d'administration de l'Association Rencontres Echanges Jumelage (A.R.E.J.) vous souhaite à tous, adhérents, sympathisants et bénévoles une bonne année 2019 et vous offre ses meilleurs vœux de bonheur, de santé et de réussite dans tous vos projets. Nous vous souhaitons de fructueux échanges familiaux et associatifs avec nos amis des villes jumelles de Pont Saint Martin (vallée d'Aoste-Italie) et Brockenhurst (New Forest-Angleterre). Nous vous invitons à la traditionnelle galette des rois le **vendredi 25 janvier** à 20h, dans la salle Saint Martin. Nous aurons alors le plaisir de vous présenter les activités et les grands moments prévus pour cette nouvelle année.

6 AU QUOTIDIEN



Passerelle des Arts

L'association organise plusieurs stages en 2019. Ils sont ouverts à tous, adhérents ou non, débutants ou confirmés. Stages adultes le 4 janvier (sur le thème de l'aquarelle), le 22 février et le 19 avril. Les stages se déroulent sur 5h (3h le matin, 2h l'après midi) et sont animés par Yann Quemeneur, artiste peintre. Un stage "jeunes" est programmé le samedi 16 février de 10h à 12h sur le thème du Flipbook. Il est encadré par Nadine Riviere, plasticienne vitrailliste. Ce stage, destiné aux jeunes, est aussi ouvert aux adultes désirant les accompagner.

Mais qu'est ce qu'un Flipbook ?

Ce petit livret de photographies ou de dessins, représente un personnage ou un animal en mouvement. Les gestes sont décomposés chronologiquement et lorsqu'on feuillette ce livret rapidement, notre œil a l'illusion que le sujet représenté est en mouvement. Né en 1860, le flipbook a précédé et accompagné l'invention du cinéma. Le bureau de l'association Passerelle des Arts vous souhaite une bonne année 2019 riche en couleurs et en créativité.

+d'infos : passerelledesarts@orange.fr ou au 06 60 34 60 86.



Don du Sang

Meilleurs vœux 2019 et très bonne santé !
Prenez une « bonne résolution » pour 2019, donnez votre sang, sauvez des vies.
Première collecte **lundi 14 janvier**, salle Gatien de 16h30 à 19h30.

Vous ne pouvez pas donner, mais notre action vous intéresse ? Venez-vous renseigner lors de notre collecte ou de notre assemblée générale du **samedi 2 février**, salle Saint Martin, à 18h rue de la Mairie et rejoignez-nous au sein de l'association.

+d'infos : Daniel Deniaud, vice-président - 06 75 03 93 64 ou daniel.deniaud@neuf.fr

L'AGENDA DE JANVIER

- MERCREDI 9** **Concours de belote** organisé par le Joyeux Saint Martin Salle des fêtes, 13h30
- VENDREDI 11** **Voeux de la municipalité** Salle Gatien, 19h30
- SAMEDI 12** **Galette des Rois** organisée par l'USP Gym Santé Loisirs Salle Gatien, 14h30
- DIMANCHE 13** **Galette des Rois** organisée par l'Elan Fanfare Hall du 3^{ème} Lieu, 15h
Concert de Tonycello, organisé par la Municipalité, voir p1 Salle des fêtes, 17h
- LUNDI 14** **Don du Sang** organisé par l'ADSB Salle Gatien, 16h30-19h30
- MARDI 15** **Galette des Rois** organisée par les Amis de Pont Giro Salle Saint Martin, 19h
- MERCREDI 16** **Assemblée générale** organisée par le Joyeux Saint Martin Salle des fêtes, 14h
- VENDREDI 18** **Galette des Rois** organisée par le comité des fêtes Salle Saint Martin, 19h
- Portes ouvertes :**
- Des services périscolaires et extrascolaires Restaurant scolaire, Maison de l'Enfance, Mairie
- De l'école maternelle les Halbrans De 9h30 à 12h30
- De l'école Saint Joseph 10h30-12h
- Nuit de la Lecture** organisée par la médiathèque le 3^{ème} Lieu, voir p2 Salle d'Animations, 18h-22h
- DIMANCHE 20** **Galette des Rois** organisée par les Marchipontains salle Saint Martin, 17h
- VENDREDI 25** **Assemblée générale**, organisée par l'AREJ Salle Saint Martin, 20h
- Voeux de l'association**, organisés par PSMA Salle Saint Martin, 11h
- SAMEDI 26** **Garçons s'il vous plaît**, organisé par la municipalité, voir page 1
- Après-midi « Jouons ensemble »** organisée par la Médiathèque le 3^{ème} Lieu et la FCPE, voir p2

Pont Saint Martin > L'actu

JANVIER 2019

• LE SUPPLÉMENT DE LA COMMUNE ET DES ASSOCIATIONS •

PONT SAINT MARTIN

Des animations toute l'année dans le bourg !

En concertation avec les commerçants de la commune, vos élus vous proposent un programme d'animations mensuelles au cœur de vos commerces, dès le mois de janvier.

Cette démarche est motivée par une volonté de redynamiser le bourg et d'animer le centre-ville. Ainsi, Martipontains et habitants des communes environnantes sont invités à découvrir ou redécouvrir l'étendue des services et prestations proposés sur Pont Saint Martin, le tout dans une dynamique de valorisation du commerce de proximité. Musiciens et autres artistes de rue se succéderont ainsi chaque mois, à raison d'un samedi par mois, sur les espaces commerciaux de la commune. Premier rendez-vous à noter, le **26 janvier** : les Garçons s'il vous plaît !, véritables "serveurs vocaux" a capella se baladeront dans les rues du bourg, parmi les commerces, munis de leur ardoise de chansons à la demande. Profitez-en pour faire un tour dans vos commerces !



Tonycello, chansons pauvres à rimes riches

Tonycello, c'est le spectacle d'un homme seul sur scène. Seul avec son violoncelle, sa maladresse calculée, son panthéon de chanteurs et chanteuses (Georges Brassens, Boby Lapointe, Barbara, Eric Toulis et autres...). Seul avec sa verve, son allure à la Buster Keaton et ses silences gourmands. Le spectacle est sous-titré Chansons pauvres... à rimes riches ! et l'envie de partager de l'interprète infuse la salle. Car la finesse, l'ironie, la dérision, tout cela n'a pas d'âge. Tonycello n'est pas un "comique générationnel" et c'est pour cela qu'il nous touche. Il chante, tombe, ne fait pas de politique et il aime Limoges. Que des choses universelles, en somme.

A vos agendas : ce spectacle alliant la musique et l'humour se jouera le dimanche 13 janvier à 17h, à la salle des fêtes.

Tarif plein 7€, réduit 5€, gratuit pour les moins de 12 ans. Tout public.

Réservations conseillées en mairie au 02 40 26 80 23





Le spectacle vivant à l'école : Au bout du conte

Le jeudi 8 novembre, Pont Saint Martin accueillait la compagnie La Tête à Toto pour une représentation de son spectacle " Au bout du conte..." à destination des élèves des écoles maternelles. Dans la salle Gatien, la compagnie a planté le décor. Une énorme fleur rouge se dresse au milieu de la scène, elle sera le théâtre de marionnette du comédien Laurent Deschamps. Le temps de ce conte musical est rythmé par la musique, les marionnettes et le jeu théâtral dynamique. Les jeunes spectateurs ont suivi le parcours du lutin Vingcent qui veut épouser la Princesse Quatr'ine. Ce spectacle a été vivement applaudi par les 275 spectateurs !

Le Noël des tout-petits

Vendredi 14 décembre 2018, à l'occasion des fêtes de fin d'année, les tout-petits ont pu s'émerveiller devant le spectacle « la popotte aux 3 carottes » proposé par le service petite enfance. Après le spectacle, une surprise attendait les enfants : le père Noël ! La soirée s'est joyeusement clôturée autour d'un buffet. Les parents ont pu échanger avec les professionnelles et découvrir un diaporama retraçant quelques moments clés du quotidien de La Farandole sur l'année 2018.



En janvier à la médiathèque...

« La nuit de lecture » : et voici le programme !

À l'initiative du ministère de la Culture, la Nuit de Lecture est un événement qui a pour ambition de mettre en valeur les bibliothèques et les librairies. Lieux de culture, d'accès à la connaissance, à l'information mais aussi propices aux échanges et aux rencontres, les bibliothèques sont le premier réseau d'équipements culturels de proximité.

Samedi 19 janvier, à l'occasion de la Nuit de la Lecture, les bénévoles et agents de la Médiathèque le 3^{ème} Lieu ont concocté un programme d'animations qu'ils vous invitent à partager :

- 18h-19h : Jouons et écrivons ensemble
 - Animations à partir de jeux de société de la médiathèque (Jeux de coopération, d'imagination simples et amusants)
 - Atelier d'écriture BD
- Salle d'animations
- 19h- 19h30 : Lecture d'histoires dans le noir
 - Histoires à frissonner à partir de 8 ans, Boite à lectures
- 19h45 : Lecture de l'arbre à poèmes.
- 20h-21h : Lectures à voix haute
 - Chacun peut venir lire un texte qu'il aime -sans excéder les 10 minutes de lecture- en toute simplicité, Médiathèque
- 21h : Verre de l'amitié
 - Tout au long de la soirée, retrouvez dans la salle d'animation un espace avec des livres animés, un stand d'écoute de livres audio, un arbre à poèmes...



Jouons ensemble : Samedi 26 janvier, de 14h à 17h30

En partenariat avec la FCPE. Salle d'Animations et Boîte à Musiques du 3^{ème} Lieu, public familial - Gratuit Pour la deuxième année consécutive les bénévoles de la FCPE et les agents de la médiathèque ont sélectionné différents jeux auprès de l'association nantaise La Maison des Jeux : jeux de constructions, jeux de société, jeux d'adresse, jeux et jouets pour les plus jeunes... et tout un espace aménagé pour s'imaginer sur un chantier ! Les bénévoles de la FCPE et un animateur de La Maison des Jeux vous accueilleront, conseilleront et guideront pour passer un bel après-midi ludique et chaleureux. Nous vous attendons nombreux ! Les enfants devront être obligatoirement accompagnés d'un adulte. A cette occasion, la FCPE tiendra un stand avec des rafraichissements, des boissons chaudes et des friandises et un goûter sera proposé à l'issue de la journée.

Appel aux bénévoles : aide aux devoirs

Le Centre Communal d'Action Sociale recherche des personnes volontaires pour l'aide aux devoirs. Elles peuvent intervenir à domicile, auprès des enfants du CP à la 6^{ème}, une à deux fois par semaine. Pas de programme établi en amont ; elles agissent de différentes façons dans :
- L'organisation du temps de travail de l'élève : structurer la méthode de travail à la maison,
- L'apprentissage : reprise avec l'enfant des points qui n'ont pas été compris en classe, de la lecture, des calculs,
- L'aide aux devoirs : lecture correcte des consignes des exercices, aide à l'apprentissage des leçons. Le CCAS invite les personnes intéressées pour être bénévoles à se faire connaître auprès du Service Solidarité au 02 40 26 83 38.

Votre enfant rencontre des difficultés scolaires ? Une mise en relation de votre enfant avec des personnes bénévoles motivées est proposée afin de l'aider dans sa scolarité. Contactez le CCAS !

La magie de Noël a soufflé sur la commune

Samedi 8 décembre, alors que Noël se faisait attendre pour petits et grands, des animations ont été proposées par la mairie, en partenariat avec l'UCAPL. Malgré des conditions météorologiques peu favorables, les petits ont pu profiter du manège gratuit installé sur la place Saint Martin et ont été ravis de rencontrer le Père Noël en personne ! Au 3^{ème} Lieu, le spectacle de marionnettes "Le destin d'Arthur" a également affiché complet pour le plaisir de tous. Cette journée a été l'occasion pour l'équipe municipale d'accueillir une dizaine de nouvelles familles martipontaines autour d'un goûter d'accueil convivial. À la nuit tombée, si la traditionnelle marche nocturne aux lampions a dû être annulée, cela n'a pas gâché la fête pour autant ; sur la Place Saint Martin, la fanfare Digue Bazar Cie a réchauffé l'ambiance tandis que les commerçants ont offert une dégustation des plus chaleureuses !



Voyage seniors sur l'île d'Oléron

C'est dans un cadre agréable et ressourçant, au milieu de la paisible forêt de Saint Pierre d'Oléron (17) que nos 40 seniors martipontains et chevrolins ont posés leurs valises du 23 au 30 septembre ; le temps d'une semaine de vacances dans le village de La Martière. Une semaine, placée sous le signe de la découverte de la belle région Nouvelle Aquitaine les attendait, avec un programme bien rempli : visites terre et mer, activités (pêche à pied, atelier manuel), restaurants, dégustation, et soirées à thème (Jeux de société, soirée dansante, karaoké, apéro jazz...).
- Les visites : phare de Chassiron, port de pêche de la Cotinière et sa criée, La Rochelle, St Trojan avec ses cabanes de couleurs vives typiques de la région et son petit train jaune qui les a conduits sur les dunes, Saint Pierre d'Oléron, ateliers du sel au marais salant de Petit Village, Fort Royer avec la visite du site ostréicole, suivie d'une dégustation d'huîtres très appréciée, cave de la Fromagerie pour y découvrir le fameux pineau des Charentes, balade en mer autour du Fort Boyard et de l'île d'Aix.

Vous avez 70 ans et plus ? Si vous souhaitez vous évader et vivre une belle expérience, le CCAS vous invite au séjour organisé à Beaulieu sur Dordogne dans le village club « La Riviera Limousine », du 14 au 21 septembre, subventionné par l'ANCV. Contactez le CCAS au 02 40 26 83 38.

USP Tennis de Table

Inscriptions : Vous pouvez encore vous inscrire au sein de notre association. À cet effet le club l'USP Tennis de Table vous offre 4 séances d'entraînement afin de vous tester avant inscription. Enfants ou adultes, venez taper la petite balle ! Les sessions d'entraînement sont les suivantes :
- Mardi 20h40-22h20 (dirigé)
- Mercredi 18h-22h30 (libre)
- Jeudi 21h-23h (loisir)

Dates à retenir :
• 18 janvier : galettes des rois
• 13 avril : tournoi de palets
Le club de L'USP Tennis de Table souhaite une belle année à tous les Martipongistes.
+d'infos : yann.alletz06@gmail.com



Joyeux Saint Martin

L'association vous présente tous ses vœux pour 2019, et souhaite une merveilleuse année à toutes et tous.

Mercredi 9 janvier : concours de belote
Inscription : 8 €, un lot à chaque participant. Salle des fêtes dès 14h, début du concours à 14h30 précises.

Mercredi 16 janvier : assemblée générale et galettes des Reines et Rois
Salle des fêtes, à partir de 14h. Paiement de la cotisation par chèque ; n'oubliez pas votre carte d'adhésion. À l'issue de cette assemblée, le verre de l'amitié, accompagné de la galette, vous sera offert.

Information : Jeux de tarot
De nouvelles équipes se sont créés au cercle de jeux des 1^{er} et 3^{èmes} mercredis du mois : venez les rejoindre ! Vous pouvez aussi jouer à la belote ou à nos différents jeux de société. Nos équipes vous attendent dès 14h.

USP Tennis

La nouvelle saison tennistique a démarré début septembre avec notre tournoi Senior et la victoire de d'Adrien Derennes face à Gaël Cassin pour les hommes et Sandrine Houllier face à Martine Le Grand chez les femmes ! Félicitations à eux. Puis s'est enchaîné le début du championnat avec nos 8 équipes homme, 2 équipes femme et 2 équipes jeune. La trêve hivernale va permettre à nos 12 équipes de se reposer, de recharger les batteries et ainsi finir au plus haut dans leur poule !

L'USP Tennis vous souhaite une belle et heureuse année 2019, pleine de réussites sportives, individuelles et collectives.

Dates à retenir :
Tournoi senior +35 : du 14 au 24 mars
Tournoi Multi Chance femme : le 11 et 12 mai
Plateau niveau orange : le samedi 25 Mai de 14h à 17h
Plateau niveau vert : le samedi 8 Juin de 14h à 17h
Tournoi interne de janvier à fin juin
Assemblée Générale et Fête du tennis : le 15 juin
+ d'infos : www.usptennis.com - Fb : USP Tennis - Pont Saint Martin



USP Gym Santé Loisirs

L'association vous offre ses meilleurs vœux pour 2019 ! Nous espérons que vous avez passé d'excellentes fêtes de fin d'année.

Pour bien démarrer 2019, nous vous convions à un stage de remise en forme d'1h30 le samedi 12 janvier à 14h30, en salle Gatien, animé par Solenne, suivi d'un moment convivial autour de la traditionnelle galette des rois.

Ce stage est offert à tous les adhérents, et une participation de 5 € sera demandée aux accompagnants. Inscriptions (à partir de 18 ans) : au moment des cours jusqu'au jeudi 10 janvier, sur le site internet de l'association pour les autres participants.

Si vous avez envie de rejoindre notre association et vous défouler chaque semaine, il est toujours temps... les inscriptions sont encore possibles. 4 professeurs assurent les 8 cours hebdomadaires de fit dance, gym (renforcement musculaire et cardio), step et multi-activités.

+d'infos : http://usp-gsl-pontsaintmartin.clubeo.com/ Facebook : USP Gym Santé Loisirs

